

## Discours Promotion 204

C'est pour moi un honneur et un plaisir de pouvoir prononcer ces quelques mots, à l'occasion de cette cérémonie de fin de formation.

L'Énap nous aura permis d'acquérir les connaissances qui feront de nous, les surveillants compétents de demain.

C'est dans un contexte exceptionnel que notre formation s'est déroulée, demandant une capacité d'adaptation, de « Force » et de « Résistance » pour chacun d'entre nous. Ces deux dernières valeurs nous représentent, c'est donc tout naturellement que nous, élèves surveillants, avons choisi de baptiser notre promotion « Force et Résistance ».

En effet, après quatre premières semaines de formation, l'épidémie COVID 19 a touché notre nation.

Des mesures gouvernementales ont changé l'équilibre de notre pays, et par conséquent notre formation.

Grâce à l'investissement de nos formateurs, et de chacun d'entre nous, nous avons pu continuer à apprendre les fondamentaux de notre métier, en résistant à tous les changements que cela a pu engendrer.

Soyons tous persuadés que la qualité de la formation délivrée aujourd'hui nous permettra d'aborder avec force et détermination les défis auxquels nous serons confrontés demain, au plus grand bénéfice de la population pénale qui nous sera confiée.

Certains d'entre nous serons peut-être confrontés dans un avenir proche à des situations difficiles.

Nul doute que grâce à notre travail, à l'expérience de nos collègues déjà en place, nous serons sans conteste, prêts à l'exécution de nos missions, en toute humilité.

C'est pour toutes ces raisons que je vous demande, Monsieur le Directeur adjoint, l'accord de baptiser la 204<sup>e</sup> promotion « Force et Résistance ».

Au nom de la promotion, je remercie la Direction, la filière surveillants, les formateurs et coordinateurs et les personnels de l'École qui ont œuvré pour nous permettre de continuer notre formation durant cette période.

Nous remercions également nos familles pour leur soutien et encouragement.

Je tiens à féliciter Madame Estelle VENET, majeure de la Promotion « Force et Résistance » et vous tous.

Enfin, permettez-moi de conclure sur ces quelques paroles chaleureuses :

Chers collègues de la promotion « Force et Résistance », nous venons de suivre un cursus exigeant, mais ô combien exigeant ! Soyons conscients des espoirs qui nous sont portés ! Soyons fiers de ce que nous représentons pour l'avenir de nos prisons, mais aussi pour l'avenir de la nation. « Force et Résistance », bonne route à toutes et à tous.

Version CB 4 aout